



## Les perfections admirables de Dieu

# Dieu est tout-puissant

1. Dieu est le Tout-Puissant
2. Dieu manifeste sa puissance par ses œuvres
3. Y a-t-il des choses que Dieu ne peut pas faire?
4. Les rebelles ne peuvent pas résister devant sa puissance
5. Un puissant réconfort pour les croyants
6. La puissance de l'Évangile
7. Il donne la force à ceux qui en ont besoin

Dieu est tout-puissant! Il est essentiel de reconnaître la toute-puissance ou l'omnipotence de Dieu. Nous sommes des êtres faibles. Nous formons des projets, mais souvent nous n'avons pas la force de les réaliser. Dieu est capable de faire tout ce qu'il veut. S'il n'avait pas la puissance de réaliser sa volonté, il ne serait pas Dieu. La puissance de Dieu est infinie. Rien ni personne ne peut s'y opposer.

### 1. Dieu est le Tout-Puissant

À de nombreuses reprises, la Bible nous dit que Dieu est le Tout-Puissant, El Shaddaï. C'est ainsi qu'il s'est présenté à Abraham lorsqu'il a établi son alliance avec lui et sa descendance : « *Je suis le Dieu tout-puissant. Marche devant ma face et sois intègre* » (Gn 17.1). L'Ancien Testament lui donne le titre de « *l'Éternel des armées* ». Il est le Seigneur des armées célestes, le commandant en chef des milliards d'anges et de puissances célestes. Il est le puissant d'Israël (És 1.24). « *Tu es le Dieu grand, le puissant, dont le nom est l'Éternel des armées. Tu es grand en conseil et puissant en action* » (Jr 32.18-19). Notre Dieu est invincible!

### 2. Dieu manifeste sa puissance par ses œuvres

De quelle manière Dieu manifeste-t-il sa toute-puissance? Sa puissance se manifeste tout d'abord dans sa création. « *Ah! Seigneur Éternel, voici que tu as fait les cieux et la terre par ta grande puissance et par ton bras étendu : Rien n'est étonnant de ta part* » (Jr 32.17). Pour pouvoir travailler, nous avons besoin d'outils et de matériaux. Dieu a créé *ex nihilo*, sans aucun matériau préexistant. Il a commencé avec absolument rien, sinon la puissance de sa parole par laquelle il a créé le ciel, la terre et tout ce qu'ils contiennent, sans aucun effort de sa part. « *Car il dit, et la chose arrive; il ordonne, et elle existe* » (Ps 33.9).

Dieu manifeste également sa puissance par sa **providence**. « *Le Fils soutient toutes choses par sa parole puissante* » (Hé 1.3). Il conserve la vie aux hommes et aux animaux. Il envoie la pluie et la neige, il

produit le vent et la tempête. Il impose une limite à l'orgueil des océans. Il maintient les étoiles et les planètes à leur place et dirige le cours des événements.

Dieu manifeste sa puissance dans ses actes de **jugement**. Lorsqu'il frappe, qui peut lui résister? Souvenons-nous du déluge. Il a ouvert les sources du grand abîme et les écluses du ciel, de sorte que sa colère a tout englouti, sauf ceux qu'il a sauvés dans l'arche. Le feu du ciel s'est abattu sur Sodome et Gomorrhe, les terribles fléaux sont venus dévaster l'Égypte.

Dieu manifeste sa puissance de manière toute spéciale dans ses actes de **rédemption**. « *Tu as fait sortir du pays d'Égypte ton peuple d'Israël, avec des signes et des prodiges, à main forte et à bras étendu, en inspirant une grande crainte* » (Jr 32.21). Dans la Bible, le bras de Dieu représente sa force en action. La naissance même de son peuple est due à sa toute-puissance. Il a mis au défi les lois de la procréation en promettant à une vieille femme stérile de 90 ans qu'elle accoucherait d'un fils. « *Y a-t-il rien qui soit étonnant de la part de l'Éternel? L'année prochaine, au temps fixé, je reviendrai vers toi et Sara aura un fils* » (Gn 18.14). Et il en fut ainsi! Des siècles plus tard, la puissance du Saint-Esprit a recouvert Marie de son ombre et cette jeune fille vierge a enfanté un fils sans l'intervention d'un homme, « *car rien n'est impossible à Dieu* » (Lc 1.37). La puissance de Dieu s'est aussi manifestée de la façon la plus éclatante qui soit au matin de Pâques.

« *La grandeur surabondante de sa puissance [...] il l'a mise en action dans le Christ, en le ressuscitant d'entre les morts et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes* » (Ép 1.19-20).

### 3. Y a-t-il des choses que Dieu ne peut pas faire?

Puisque Dieu est tout-puissant, nous pourrions penser qu'il est capable de tout faire. La Bible dit toutefois que Dieu ne peut pas faire un certain nombre de choses. « *Il est impossible que Dieu mente* » (Hé 6.18). Il ne peut pas se repentir ni changer d'idée (Nb 23.19). « *Dieu ne peut être tenté par le mal et ne tente lui-même personne* » (Jc 1.13). Cela veut-il dire que la puissance de Dieu serait limitée? Pas du tout! Cela signifie plutôt que sa toute-puissance ne contredit jamais ses autres perfections. Dieu est juste et ne peut pas vouloir ce qui est injuste. Il est fidèle et ne peut donc pas changer sa parole. Il a déterminé que deux plus deux font quatre et ne peut pas renier les lois mathématiques qu'il a établies dans sa création.

Dieu n'utilise pas sa toute-puissance d'une manière abusive ou désordonnée, qui renierait sa volonté parfaite ou qui détruirait ses œuvres. La toute-puissance de Dieu signifie qu'il est capable de faire tout ce qu'il veut. « *Notre Dieu est au ciel, il fait tout ce qu'il veut* » (Ps 115.3). D'un autre côté, sa puissance est beaucoup plus grande que celle qu'il utilise pour effectuer ses œuvres. « *Je vous déclare que de ces pierres-ci Dieu peut susciter des enfants à Abraham* » (Mt 3.9). Dieu déploie sa puissance de manière extraordinaire, mais il pourrait faire encore bien davantage.

#### 4. Les rebelles ne peuvent pas résister devant sa puissance

Quelles sont les incidences pour nous de savoir que Dieu est tout-puissant? Tout d'abord, les rebelles ne peuvent pas résister devant sa puissance. Ils peuvent bien transgresser sa loi, mais ils ne peuvent pas affaiblir son bras ni échapper à sa colère. Nul ne délivre de sa main. Même les montagnes fondent comme la cire devant sa sainte présence. La toute-puissance de Dieu devrait être un sujet de terreur pour les rebelles. « *Et si Dieu, voulant montrer sa colère et faire connaître sa puissance, a supporté avec une grande patience des vases de colère formés pour la perdition?* » (Rm 9.22). Ainsi, le jugement des méchants a pour but de faire connaître sa puissance, par laquelle sera déversée sur eux « *l'ardente colère du Dieu tout-puissant* » (Ap 19.15).

#### 5. Un puissant réconfort pour les croyants

Deuxièmement, la toute-puissance de Dieu est un puissant réconfort pour ceux qui se confient en lui. Quelle plus grande joie que de nous trouver en sécurité dans les bras du Tout-Puissant? C'est un immense réconfort de savoir que la puissance est entre les bonnes mains de notre Père céleste et non pas entre les mains des méchants. Nous pouvons être certains qu'il n'utilisera jamais sa puissance pour détruire ses enfants. Il se sert de sa force avec sagesse et bienveillance en faveur de son peuple.

« *Qui est comme toi magnifique en sainteté, redoutable et digne de louanges, opérant des miracles? Tu as étendu ta droite : la terre les a engloutis. Par ta bienveillance, tu as conduit ce peuple que tu as racheté; par ta puissance, tu le diriges vers ta demeure sainte* » (Ex 15.11-13).

Puisque Dieu est tout-puissant, ses promesses sont certaines. Rien ne pourra l'empêcher de les accomplir. « *Sa main est étendue, qui la détournera?* » (És 14.27).

#### 6. La puissance de l'Évangile

Troisièmement, nous pouvons être assurés du succès de l'Évangile. « *Car je n'ai pas honte de l'Évangile : c'est une puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit* » (Rm 1.16). Dieu exerce sa puissance sur des gens dont le cœur est dur comme de la pierre pour leur donner un cœur de chair et les faire naître d'en haut par la puissance de sa Parole et de son Esprit. Même si plusieurs ne s'intéressent pas à la foi, gardons courage et croyons que Dieu est puissant pour produire la foi. C'est par « *l'action souveraine de sa force* » que nous croyons (Ép 1.19). « *Car notre Évangile n'est pas venu jusqu'à vous en paroles seulement, mais aussi avec puissance, avec l'Esprit Saint et une pleine certitude* » (1 Th 1.5). Même si le sol est rocailleux, quel encouragement nous avons de continuer à semer la bonne Parole de l'Évangile! Il accomplira son œuvre en son temps.

#### 7. Il donne la force à ceux qui en ont besoin

Quatrièmement, Dieu est la source de tout pouvoir et de toute capacité. C'est lui qui donne à ses créatures la force dont elles ont besoin pour vivre et pour remplir leur fonction. C'est lui qui donne la puissance au cheval (Jb 39.19). La voix puissante du tonnerre tire son origine de lui. C'est lui qui donne

aux hommes la force de travailler. « Tu lui as donné la domination sur les œuvres de tes mains, tu as tout mis sous ses pieds » (Ps 8.7). Il donne aux dirigeants la puissance d'exercer leur domination. « Par moi, les rois règnent et les princes ordonnent ce qui est juste; par moi gouvernent les chefs, les notables, tous les juges de la terre » (Pr 8.15). Il donne à son peuple la force dont il a besoin pour servir l'Éternel.

« Garde-toi de dire en ton cœur : ma force et la vigueur de ma main m'ont acquis ces richesses. Tu te souviendras de l'Éternel, ton Dieu, car c'est lui qui te donne de la force pour acquérir ces richesses » (Dt 8.17-18).

Tournons-nous vers lui pour recevoir la force dont nous avons besoin pour le servir.

« Il donne de la force à celui qui est fatigué et il augmente la vigueur de celui qui est à bout de ressources. Les adolescents se fatiguent et se lassent, et les jeunes hommes trébuchent bel et bien; mais ceux qui espèrent en l'Éternel renouvellent leur force. Ils prennent leur vol comme les aigles, ils courent et ne se lassent pas. Ils marchent et ne se fatiguent pas » (És 40.29).

Comptons sur lui dans notre combat spirituel. « Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur et par sa force souveraine » (Ép 6.10). Bref, la puissance appartient à l'Éternel, ce qui nous incite à l'adorer de tout notre cœur. « Rendez à l'Éternel gloire et puissance » (Ps 96.7). « L'honneur, la puissance et la force sont à Dieu, aux siècles des siècles! » (Ap. 7.12).

---

**Paulin Bédard**, pasteur

Les perfections admirables de Dieu. Série d'études doctrinales sur les attributs de Dieu.

L'auteur est pasteur de l'Église chrétienne réformée de Beauce, Québec, Canada, et directeur du site *Ressources chrétiennes*.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2014. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.  
Patrimoine – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))